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大津市御陵町３－１（市役所内）
TEL：077－528－2842
FAX：077－524－5613

大津市会議員団
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検 索大津　共産党

８月通常会議版
（会期：8月31日～10月14日）

市
民
の
暮
ら
し
と

�

民
主
主
義
ま
も
る
市
政
を

違
憲
の「
　
　
　
　
」の
廃
止
を
求
め

　

今
議
会
初
日
に
は
、
ま
だ
審

議
中
だ
っ
た
「
安
全
保
障
関
連

法
案
（
戦
争
法
案
）
の
廃
案
を

求
め
る
意
見
書
の
提
出
を
」
と

市
民
か
ら
請
願
が
出
さ
れ
、
党

市
議
団
は
民
主
党
系
会
派
な
ど

と
共
同
し
、
意
見
書
案
を
提
出

し
て
い
ま
し
た
。

　

し
か
し
９
月
19

日
未
明
、
多
く
の

国
民
が
反
対
の
声

を
あ
げ
る
中
、
安

倍
政
権
が
公
聴
会

終
了
後
の
質
疑
や

報
告
も
行
わ
ず
、

討
論
時
間
も
制
限

す
る
な
ど
言
論
を

封
じ
込
め
て
「
戦

争
法
」
を
強
行
採

決
、
成
立
さ
せ
ま

し
た
。

　

こ
れ
に
よ
り
市

街頭で訴える岸本市議

党市議団全員で三井寺の
平和祈念法要（８/６）に参加

志
賀
地
域 党市議団も４年半で15回

以上の議会質問で応援　

　

越
市
長
は
６
月
の
記
者
会
見

で
集
団
的
自
衛
権
の
行
使
に
つ

い
て
「
国
民
を
守
る
た
め
に
何

を
す
べ
き
か
、
時
代
の
変
化
に

合
わ
せ
て
考
え
る
べ
き
で
、
自

分
は
否
定
し
な
い
」
と
述
べ
て

い
ま
す
。 

　

岸
本
市
議
は
、「
武
力
は
抑

止
力
に
な
ら
な
い
。
戦
争
法
案

に
は
自
治
体
が
担
う
責
務
も
明

記
さ
れ
て
お
り
、
市
民
が
戦
争

に
巻
き
込
ま
れ
る
危
険
も
。
審

議
す
れ
ば
す
る
ほ
ど
、
憲
法
違

反
と
危
険
性
が
浮
き
彫
り
と
な

り
反
対
世
論
も
広
が
っ
て
い

る
。
国
に
対
し
反
対
の
声
を
あ

げ
る
べ
き
」
と
追
及
。

　

し
か
し
市
長
は
「
国
会
で
審

議
さ
れ
て
お
り
見
守
る
」
と
い

う
答
弁
に
終
始
し
ま
し
た
。

「
市
民
の
命
を
守
る
」
と
反
対

の
声
を
あ
げ
る
首
長
も
い
る
中

で
、
市
長
の
姿
勢
が
問
わ
れ
ま

す
。

議
会
の
ル
ー
ル
上
、
市
民
か
ら

の
請
願
と
意
見
書
案
は
取
り
下

げ
ざ
る
を
得
ま
せ
ん
で
し
た

が
、
党
市
議
団
は
こ
の
法
案
の

強
行
採
決
は
、
憲
法
の
平
和
主

義
だ
け
で
な
く
民
主
主
義
も
破

壊
す
る
も
の
と
、「
安
全
保
障

関
連
法
の
廃
止
を
求
め
る
意
見

派
の
み
な
ら
ず
、
民
主
系
会
派

ま
で
が
提
案
を
認
め
ず
、
議
会

で
議
論
す
る
こ
と
も
で
き
ま
せ

ん
で
し
た
。

　

党
市
議
団
は
「
戦
争
法
」
廃

止
を
目
指
し
、
他
会
派
と
も
一

致
点
で
共
闘
で
き
る
よ
う
粘
り

強
く
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

書
案
」
を
緊
急
提
出
。

　

議
会
運
営
委
員
会
で

議
会
に
提
案
す
る
可
否

が
審
議
さ
れ
ま
し
た

が
、
自
民
系
、
公
明
会

市
民
病
院
の
独
法
化

市
民
の
不
利
益
に
つ
な
が
る
予
算
に
は
反
対
で
す

　

市
民
病
院
は
、
採
算
が
と
れ
な

く
て
も
健
康
に
欠
か
せ
な
い
診
療

科
の
維
持
や
、
大
規
模
災
害
や
感

染
症
発
生
の
際
な
ど
に
も
大
き
な

役
割
を
担
い
ま
す
。
市
民
の
命
と

健
康
を
守
る
拠
点
と
し
て
、
市
が

責
任
を
も
つ
べ
き
で
す
。

　

党
市
議
団
は
、
市
民
の
不
利
益

に
つ
な
が
る
経
費
が
計
上
さ
れ
て

い
る
予
算
に
反
対
し
ま
し
た
。

（
詳
し
く
は
党
市
議
団
の
ホ
ー
ム

ペ
ー
ジ
を
ご
覧
く
だ
さ
い
。）

ＮＯ！
８
月
通
常
会
議
議
案
・
補
正
予
算

不
採
算
部
門
の
切
り
捨
て
な
ど
、
公
的
病
院
と
し
て
の
役
割
後
退
に
つ
な
が
る
市
民

病
院
の
独
立
行
政
法
人
化
へ
の
準
備
費
用

問
題
を
残
し
た
ま
ま
実
施
さ
れ
る「
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
制
度
」の
準
備
費
用
（
裏
面
に
関
連
記
事
）

幼
稚
園
の
耐
震
改
修
、
小
中
学
校
施
設
の
改
修
な
ど
の
教
育
環
境
の
整
備
や
、
湖
岸

な
ぎ
さ
公
園
園
路
の
舗
装
改
修
な
ど
の
費
用

※
岸
本
市
議
は
他
に
、防
災
対
策
、大
津

市
北
部
の
環
境
問
題
に
つ
い
て
質
問

を
行
い
ま
し
た
。

住民の願い実現へ一歩！

岸本市議が市長を質す

「戦争法（案）」に
反対し市民の命を守れ

出発式を祝う、「あしの会」と岸本市議（写真提供：滋賀民報社）

民
主
主
義
・
立
憲
主
義
破
壊
の「
戦
争
法
」

地
方
で
も
問
わ
れ
る
議
員
の
態
度

　

8
月
通
常
会
議
は
、
会
期
中
に「
戦
争
法
」が
強
行
成
立
さ
れ
、
各
議
案
の
審
議
だ
け
で
な
く

「
戦
争
法
」へ
の
市
会
議
員
の
態
度
が
問
わ
れ
る
議
会
と
な
り
ま
し
た
。

　

市
は
、
市
民
病
院
の
独
法
化
へ
の
準
備
費
用
や
施
設
使
用
料
の
負
担
増
な
ど
を
提
案
。
党
市

議
団
は
、国
言
い
な
り
で
は
な
く
、
市
民
の
命
や
暮
ら
し
を
守
る
市
政
を
め
ざ
す
べ
き
と
論
戦

し
ま
し
た
。

　この10月から、公
共交通機関がＪＲし
かない志賀地域で
「予約型乗り合いタ
クシー」の実証運行が始まりました。ボランティアの「あ
しの会」（略称）が、通院や買物に困っている高齢者や障
がい者の支援をと４年半にわたり行ってきた事業を、市が
タクシー会社に委託し引き継ぐ形です。
　本格実施に向け取り組んでいくとともに、他の地域でも
市民のみなさんと協力して公共交通の充実目指しがんばり
ます。

安
保

法
制

戦
争
法

ボランティア
の「乗り合いタクシー」を
市がモデル運行！
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質問
紹介

――たてみち秀彦 市議

――林まり 市議 ――杉浦とも子 市議

――石黒かづ子 市議

住み慣れた地域で生き生きと！地域公共交通の充実を

マイナンバー　 制度は危険がいっぱい 国保運営の都道府県化による負担増NO！

誰もが自分らしく暮らせる保障を ―障がい者の暮らし支援―

みなさんと
� ともに

大津市会議員団

総社市の生活交通システムについて、片岡市長（写真右）から説明を受ける市議団

市内のグループホームの食事風景

　党市議団は、個人情報の大量流出や犯罪利用なども懸
念される制度そのものに反対しています。市独自の利用
を拡大しないよう求めていきます。

　滋賀県の一元管理になっても、市が独自で行ってきた
減免制度を継続するなど、市民の命と健康を守る自治体
の役割を果たすよう求めていきます。

【その他の質問項目】
プラ容器包装の処理、アルコ
ール健康障害対策について

【その他の質問項目】
非常勤職員の処遇改善、公
民館の活性化について

市は…「個人番号カード」
を作らなくても、今までど
おり行政サービスを受けて
いただくことは可能と回答。

市は…制度の詳細が示されてい
ないが、国・県・市の役割分担
を明確にし、市民の負担増にな
らない仕組みが必要と回答。

　マイナンバー制度の実施に向
け、番号・ 個人情報などが記載さ
れる「個人番号カード」の作成を
勧める向きがあるが、カードがな
くても市の窓口対応はこれまでど
おりか。

質
問

　2018年から国民健康保険
の運営管理が市から県に移
されるが、保険料の値上げ
にはならないか。

質
問

大津市2014年度
決算の認定について

国の暴走政治から市民を守る大津市政を求めて
２０１５年８月通常会議

　公共交通の重要性が高まってい
る。他都市の視察もしたが、市内
を小さいブロックに分けて、各地
域の声を元に進めてはどうか。

市は…市内を「郊外住宅地」など
３つに分け検討中で、他都市の事
例も研究していくと答弁。

　国の施設入所者削減方針に従って大津市も
削減の方針だが、安心して暮らせるグループ
ホームは不足している。国いいなりでなく入
所施設の整備、グループホーム開設支援に取
り組むべきでは。

　本議案は、65歳以上の方の科学館、長等創作展示館、歴史博物館の
常設展示などの観覧料を有料化するものです。長等創作展示館、歴史
博物館は一般料金も、来年度から値上げされます。
　党市議団は、①学習や文化向上のための施設であり多くの人が利用
してこそ②市民負担増NO！ の立場で値上げに反対です。

質
問

　

２
０
１
４
年
度
は
、
消
費
税
増
税
と
ア
ベ
ノ

ミ
ク
ス
に
よ
る
円
安
・
物
価
上
昇
が
暮
ら
し
と

営
業
を
直
撃
し
、
地
方
自
治
体
に
は
住
民
の
生

活
を
守
る
防
波
堤
と
し
て
の
役
割
が
問
わ
れ
ま

し
た
。
党
市
議
団
は
決
算
の
認
定
に
あ
た
り
、

以
下
の
問
題
点
を
指
摘
し
ま
し
た
。

市は…入所施設の新規計画はない。グル
ープホーム拡充の調査・研究を進めてい
くが、財政的な支援は国に要望していく、
と消極的答弁。

▼一般会計では――

▼上・下水道、ガス事業会計では――

　高齢化に伴い、通院や買い物などへの生活の「足」がなく困って
いる方が増えています。一日も早い公共交通の充実のために提案・
議論していきます。

　大津市には市内の障がい者の実態に沿った施策を行う責任があります。保護者なき
後の住まいを整備し、誰もが生き生きと暮らしていける「大津市」を求めていきます。

【その他の質問項目】
生活保護制度、被爆者の健康診
断、唐崎穴太団地跡地について

【その他の質問項目】
介護保険制度、子どもの医療費、
児童クラブの夏休み保育について

質
問

杉
浦

 

と
も
子

石
黒

 

か
づ
子

岸
本

 

の
り
子

た
て
み
ち

 

秀
彦

林

 

ま
り

決算から見える市政の問題点
・公共施設の使用料値上げや、市民団体への補助金削減

・消費税8％への増税分を料金に転嫁。約7億円の増収に

←「行革」の名で市民負担増。市の活性化のためにも見直しを！

←増税で苦しむ市民を支えるべきなのに、値上げは許せません！

・市役所コールセンター導入準備に6000万円も！

・市長が英語教育推進を無理やり予算化

・大量リストラを行う大企業への助成金

←市民から苦情も。費用対効果に疑問あり（市議団で調査中）

←市長の教育への介入で、教育長が不在の事態に

←市内の中小企業を支える補助金へ転換を！

※詳しくは党市議団のホームページをご覧ください。 ※市内在住の要介護・要支援認定を受けている方は無料

値上げではなく利用促進を！
観覧料、高齢者にも負担増

プラネタリウム

常設展示

常設展示

無料

無料

無料

無料

400円（通常大人料金）

100円（通常大人料金）

160円（一般料金の1/2）

160円（一般料金の1/2）

科学館

創作展示館

歴史博物館

展示

暮
ら
し
破
壊
の
ア
ベ
ノ
ミ
ク
ス
か
ら

市
民
を
守
れ
！

共通
番号
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